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Compte-rendu de l’Assemblée Générale du 9 septembre 2020   

 
 

Comité :   
 Dominique Sprunger 
 NicoleVouilloz 
 Marie Jean 
 Jessica Bornet 
 Raymond Veuthey 

 

Vérificateurs de compte  présent: 
Jacques Broccard 

	

Rapporteur : Dominique Sprunger 	

Invités :  
Philippe Varone, président de la ville 
Laurent Heger, Police de proximité 
Valon Zhubi , éducateur de rue  
Excusés : 
Carole Schmid, conseillère communale 
Josiane Berner   
Paolo Sparacio 
Nasser Redzepi                 

	  
 

	

 

No Sujet 
2020.01 

 
Ouverture de l’Assemblée Générale 
La Présidente Dominique Sprunger souhaite la bienvenue à tous les participants et déclare ouverte cette 
28ème édition de l’AG. 
Elle salue la présence de Monsieur le Président Philippe Varone, Madame Nadine Pardo, conseillère 
municipale, Monsieur le Sergent chef Laurent Heger de la police de proximité, ainsi que Monsieur Valon 
Zhubi, éducateur de rue.   
53 participants prennent part à notre Assemblée Générale. 
La présidente demande 1 minute de silence pour les personnes qui nous ont quittés. Une pensée 
particulière s’adresse à Raquel Poittevin, notre vice-présidente. 
Elle est désolée de ne pas pouvoir offrir un apéritif à l’issue de cette assemblée, le comité tient à ne prendre 
aucun risque afin de préserver la santé des participants. 

2020.02 
       

Approbation du PV 2019 
Le PV 2019 qui a été mis disposition 30 min. avant l’assemblée est approuvé par main levée. 

2020.03 
 
       

Rapport  de la Présidente  
2019 s’est bien déroulée dans son ensemble, avec nos habituelles manifestations qui seront commentées 
par les membres du comité un peu plus tard. 
Le Jardin Partagé fonctionne bien, toujours avec un bilan positif, notamment sur le plan social et humain. 
L’inauguration officielle a eu lieu le 8 juin 2019. Rendez-vous est pris par le conseil municipal pour une visite 
au printemps prochain. Ce jardin offre des opportunités de rencontres et de partage. 
Le Bâtiment des Scorpions a commencé sa métamorphose. Nous pourrons l’occuper dès la fin de l’année ou 
le début de l’année prochaine.  
La gestion du bâtiment sera confiée à l’Association, elle remercie la Ville pour la confiance témoignée. 
Dominique interpelle les participants sur des suggestions quant aux animations ou à l’utilisation de cette 
maison de quartier. Les propositions sont les bienvenues. Il est important que les habitants prennent 
possession de cette maison. 
La boîte à livre a été installée à l’arrêt du bus du Furet, elle est à disposition de tous, et devrait permettre 
des échanges sociaux supplémentaires.  
Ses remerciements vont : 
A son comité qui la seconde dans ses tâches.  
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Aux sociétés partenaires et aux commerçants du quartier avec qui l’Association collabore. Cette 
collaboration est un point fort de notre quartier. 
A tous les bénévoles qui aident l’Association durant les manifestations.  
Elle  profite de souhaiter un bon anniversaire au FC Châteauneuf qui célèbre son 75ème anniversaire et invite 
les participants à aller soutenir les équipes qui évolueront à la Garenne. 
Elle rend hommage à Raquel Poittevin qui nous a quitté ce printemps. 

2020.04 Rapport de la caissière 
Jessica Bornet présente les comptes de l’AHC du 1er janvier 2019 au 31 décembre 2019. La fortune de la 
société s’élève à Fr. 11'102.98, le compte pertes et profits  présente un bénéfice de Fr. 62.88 pour l’année 
2019.  
Rapport des vérificateurs de compte Josiane Berner  et Jacques Broccard 
Jacques Broccard  fait la lecture du rapport, et les comptes 2019 sont approuvés par l’assemblée.  
Nomination de deux nouveaux vérificateurs de compte : 
Mme Nadine Pardo et M. Pascal Hauri se présentent et sont applaudis par l’assemblée. 

2020.05 
       

Rapport d’activité 2019 Nos diverses manifestations sont commentées (carnaval, loto, soirée intégration 
nouveaux arrivants, nettoyage des Scorpions, brisolée, fête de la Chapelle, apéro de Noël) par les membres 
du comité. 

2020.06 Activités 2020 
Elles se résument au Carnaval de Châteauneuf car notre loto fut un des premiers qui fut annulé. 
La brisolée n’aura pas lieu cette année en raison du COVID, et nous ne nous prononçons pas encore pour la 
fête de la Chapelle, ni pour l’apéritif de fin d’année.  

2020.07 Comité  
Elus pour une période de 2 ans, les membres poursuivent leurs mandats. 
Madame Nicole Vouilloz a été désignée vice-présidente par le comité, elle est applaudie par l’assemblée. 

2020.08 Divers : 
Dominique relate les interventions de l’AHC auprès des autorités suite à diverses interpellations de la 
population du quartier. 
Passage sous Gare : 
Ce passage est une liaison importante qui relie notre quartier au quartier sud de la Ville, 
Ce passage a été fermé depuis le 19 février dernier et ré-ouvert ce mois d’août.  
Notre crainte est qu’il soit fermé définitivement, elle interpelle le président pour en savoir plus. 
Il reprend le sujet lors de sa prise de parole plus tard. 
Nettoyage abris de bus 
L’Association a demandé un nettoyage des abris dont la propreté laisse à désirer. Le nettoyage est prévu 
encore cette semaine. 
Boîte 20 minutes 
L’Association a fait une demande pour bénéficier d’une boîte dans le quartier, malheureusement les frais de 
logistiques sont trop élevés. 
Nuisances sonores et incivilités dans le quartier. 
L’Association s’est adressée à la Ville au début de juin pour signaler les inquiétudes des habitants. 
C’est une préoccupation qu’il faut prendre au sérieux. Elle propose d’ouvrir le débat et passe la parole au 
Sergent chef Laurent Heger ainsi qu’à Valon Zhubi, éducateur de rue. 
Interventions diverses : 
Intervention de la police Régionale : Laurent  Heger présente les actions effectuées dans notre quartier à 
l’aide de statistiques , contrôles vitesse etc. et relate des cas concrets.  
Il explique notamment : 
Mesures et Projets mis en place : 
Pose de caméra (effet dissuasif) 
Arrêté municipal du 6 août 2020: cet arrêté interdit les rassemblement de personnes dans les parcs publics 
et les cours d’écoles à partir de 22h.  
Présences quotidiennes des patrouilles de police régionale 
Intervention de l’éducateur de rue : Valon Zhubi 
Valon se présente. Il est conscient des inquiétudes. Il cherche le dialogue avec ces jeunes et intervient 
lorsqu’il voit des comportements indésirables. Il explique la mécanique de  l’effet de groupe (leader-
suiveurs). Le but étant de repérer les leaders.  
Il relève le côté positif des activités qui ont occupé les jeunes pendant la période du Carnaval pour la 
confection d’un char. Il trouve important d’avoir un retour des habitants sur le sujet. Il est en contact avec les 
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jeunes. 
Plusieurs interpellations des habitants : 
-Pourquoi ne pas installer des radars fixe pour calmer ces rodéos de voiture ? 
-Littering : une conséquence de la taxe au sac ? les poubelles publiques  ont rétréci, voire disparu des 
espaces publics 
-Parcages sauvage de la rue Oscar Bider qu’est-ce qui est entrepris ? 
Murs anti-bruits ? 
La rue des Dailles, une rue à 30 km/h ? 
Fermeture de certains commerces dans le quartier  
Ces interpellations sont reprise dans la prise de parole du Président de la Ville. 
Intervention du Président de la Ville : Philippe Varone 
Monsieur Philippe Varone revient sur ces 4 dernières années et remercie l’Association pour son dynamisme 
et les actions entreprises dans ce quartier de Châteauneuf qu’il affectionne particulièrement.  
Le jardin Partagé, la rénovation du bâtiment des Scorpions sont des projets qui permettent le vivre 
ensemble. Il compte sur nous tous afin de trouver une place pour la jeunesse dans cette maison de quartier 
(inter-génération). 
Il reprend certains points soulevés par les participants : 
Passage sous-Gare : la fermeture de ce passage permet de freiner le trafic de transit qui passe par le centre 
Il s’agit de changer les habitudes des usagers et laisser ce passage aux personnes qui en ont réellement 
besoin et ne pas utiliser ce passage justement comme un moyen de transit.  Le passage est ouvert pour 1 
année à titre d’essai, il est limité à 20km/h. 
Poubelles publiques: La taxe au sac devrait responsabiliser les citoyens sur la problématique des déchets.  
Les poubelles publiques sont installées pour les petits déchets,  la philosophie est que chacun reprenne ses 
déchets avec soi. 
Parcages sauvage sur la rue Oscar Bider : L’aménagement des places de parc payantes sur la rue Oscar 
Bider s’est fait seulement sur une partie, le reste va suivre. Des négociations doivent se faire avec les CFF 
puisque qu’ils sont propriétaires de la bande qui longe les voies.  
Murs antibruits : des discussions sont en cours avec les CFF. 
Aménagement de la rue des Dailles en zone 30 : cet automne ce périmètre sera limité à 30 k/h 
Fermeture des commerces : la Ville a reçu des signaux de reprise d’activité économique sur le quartier des 
Potences  
UAPE : Une nouvelle unité UAPE verra le jour dans le bâtiment de l’OSEO. 
Intervention de Jean-Paul Schroeter, Association des Riverains de l’Aéroport de Sion ARAS 
(www.aras.ch) 
Monsieur Schroeter explique que l’on peut trouver sur son site des informations détaillées sur les activités de 
l’aéroport, telles que les annonces d’exercices etc. 
Il relève les très bons contacts qu’il entretient avec l’aéroport ainsi qu’avec les Forces Aériennes.  

2020.09 Clôture de l’Assemblée 
La Présidente clôture la séance à 21h38, et souhaite une bonne fin de soirée aux participants.  
 


